
Sartorius Stedim Biotech Lettre aux actionnaires Message du président 8

Start

Message du président  

Chers actionnaires, chers partenaires commerciaux, 
Nous traversons une période hors norme. Le monde compte sur notre secteur d’activité, l’industrie 
biopharmaceutique, pour répondre aux besoins les plus impérieux face à la pandémie de coronavirus. Nous avons 
atteint un niveau d’efforts sans précédent, de coopération mondiale et de rapidité dans l’élaboration des vaccins 
contre le coronavirus et des traitements du Covid-19. Certains de nos clients sont passés du décryptage du génome 
du coronavirus à la livraison de vaccins aux patients en neuf mois seulement ! L’industrie biopharmaceutique a 
montré ce dont elle était capable quand elle coopère à l’échelle mondiale et donne le meilleur d’elle-même. Elle a 
aussi su remettre en question certaines règles de fonctionnement tacites, et je suis convaincu que beaucoup de 
changements et d’enseignements sont définitivement acquis.  

Dans cet effort commun, Sartorius Stedim Biotech a son rôle à jouer. Nous livrons chaque jour des produits et 
technologies essentiels aux fabricants de vaccins contre le coronavirus et de médicaments pour traiter le Covid-19 
partout dans le monde, même au-delà de la pandémie actuelle. Nos technologies, nos plateformes et nos 
partenariats contribuent à garantir que les découvertes scientifiques débouchent plus rapidement sur des 
médicaments concrets, et que ces médicaments soient accessibles au plus grand nombre. Notre activité s’inscrit, 
en fait en droite ligne de l’objectif de développement durable des Nations Unies « Bonne santé et bien-être », qui 
est au cœur de nos efforts.  

Au fil de l’année, alors que la pression pour augmenter notre production et fournir aux clients les produits requis de 
toute urgence se faisait de plus en plus forte, la première de nos priorités était de préserver la santé et la sécurité de 
nos employés sur tous les sites du groupe. À notre grand soulagement, nous n’avons eu aucun cas de maladie grave 
à déplorer parmi nos employés, et personne n’a été infecté au travail. Nous le devons aussi à la diligence de nos 
équipes Santé et sécurité environnementales, qui ont rapidement fourni le matériel de protection et mis en place 
des tests du coronavirus et des mesures d’hygiène sur tous les sites. Je tiens à remercier personnellement ces 
équipes pour leurs efforts redoublés.  

Concernant l’activité à proprement parler, nous avons encore enregistré de solides résultats en 2020, qui 
soulignent la force et la résilience de notre stratégie et de notre modèle d’affaires. Notre entreprise a progressé dans 
toutes ses zones géographiques, portée par une croissance organique soutenue, plusieurs acquisitions et un 
surcroît de demande lié à la pandémie. Le chiffre d’affaires a bondi de plus d’un tiers, à 1 910 millions d’euros, bien 
au-delà de nos prévisions initiales d’un taux de croissance de 11 % à 14 % annoncées en début d’exercice. L’EBITDA 
courant, premier indicateur de résultat du groupe, a aussi connu une croissance exceptionnelle de 43,5 %, pour 
atteindre 605 millions d’euros. Sa marge s’établit à 31,7 %, et le résultat net courant atteint 384 millions d’euros.  

Nous sommes également fiers d’avoir de nouveau enregistré une forte augmentation de nos effectifs, de plus de 1 
400 personnes, pour un total aujourd’hui supérieur à 7 500 collaborateurs. Les acquisitions nous en ont apportés 
environ 240, et nous avons aussi beaucoup recruté, notamment en production, pour faire face à la forte demande. 
De plus, comme toute entreprise à l’expansion rapide, nous recrutons continuellement des personnes qui 
partagent nos ambitions et nos valeurs.  

Nous sommes en outre parvenus à conclure plusieurs acquisitions d’envergure stratégique, qui ont notamment 
renforcé notre position dans les bioprocédés en aval et dans les thérapies modernes.  
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Depuis des années, l’efficience des bioprocédés en aval pose un défi considérable à notre industrie, et Sartorius 
Stedim Biotech tient à contribuer à l’accélération et à la simplification de cette étape cruciale. En faisant l’acquisition 
de systèmes de chromatographie, de l’activité de résines de Danaher Corporation et de celle du spécialiste slovène 
de la purification, BIA Separations, nous avons largement étoffé notre portefeuille de chromatographie pour les 
étapes clés de la purification de produits biopharmaceutiques. Nous avons en outre conforté notre position sur de 
nouveaux segments, comme les thérapies cellulaires et géniques, qui pourraient jouer un rôle majeur dans la 
maîtrise de certaines maladies graves et font actuellement l’objet de centaines d’essais cliniques. Nous sommes 
également ravis d’accueillir le personnel de WaterSep BioSeparations, expert des appareils à membrane à fibre 
creuse et des dispositifs pré-stérilisés pour les applications biopharmaceutiques, dont les nouvelles plateformes. 

Début 2021, nous vous annoncions que nous avions accepté d’acquérir la division des équipements de 
chromatographie de Novasep. Cette division, qui emploie une centaine de collaborateurs, est spécialisée dans les 
systèmes de chromatographie batch et intensifiée sur résines. Le portefeuille de Novasep serait parfaitement 
complémentaire de notre offre de chromatographie existante. La transaction proposée doit encore être approuvée 
au regard de la législation antitrust et devrait être conclue au premier semestre 2021.  

Voyons maintenant comment nos actions se sont comportées en cette année marquée par la forte volatilité des 
marchés financiers. Les bons résultats de notre groupe se sont traduits par une nouvelle augmentation du cours de 
l’action Sartorius Stedim Biotech, qui a atteint son plus haut niveau historique le 6 juin 2020, à 358 euros. Les 
actions ont terminé l’exercice à 291 euros, en augmentation de 97 % en glissement annuel, surpassant nettement 
des indices clés comme le CAC 40, le CAC Large 60 et le MSCI Europe. En ce qui concerne les dividendes, le 
Conseil d’administration a décidé de proposer à l’Assemblée annuelle des actionnaires du 24 mars 2021 d’accorder 
0,68 euro par action. 

À quoi peut-on s’attendre en 2021 ? La pandémie n’étant pas jugulée, notre priorité absolue est toujours de 
préserver la santé de nos employés. Dans ce contexte, un degré d’incertitude accru pèse même sur les prévisions à 
court terme. Nous sommes cependant très optimistes et, en l’état actuel des choses, prévoyons une forte 
croissance continue pour l’exercice en cours et au-delà. En 2021, notre chiffre d’affaires devrait augmenter de 20 % 
à 26 %. Concernant la rentabilité, nous anticipons une marge d’EBITDA courant proche de 32,0 %, en hausse par 
rapport aux 31,7 % de 2020.  

En soutien à cette croissance, nous avons entrepris d’accélérer et d’amplifier sensiblement l’expansion de nos 
capacités de production dans toutes les zones géographiques : Amériques, Europe et Asie. Nous renforcerons aussi 
notre présence auprès des clients, surtout en Chine et aux États-Unis, en ouvrant des centres d’interactions avec la 
clientèle et en investissant dans une extension considérable de nos activités en Corée du Sud. Ainsi, notre ratio 
d’investissement devrait être relativement élevé en 2021 et avoisiner 15 %. 

L’intégration des acquisitions que j’évoquais précédemment a très bien progressé. Nous sommes toujours en 
quête d’entreprises innovantes complémentaires pour que notre offre réponde encore mieux aux besoins des 
clients. Dans ce contexte, nous entendons aussi continuer d’investir dans les domaines en pleine expansion des 
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outils nécessaires aux thérapies cellulaires et géniques et des produits biopharmaceutiques de nouvelle 
génération, qui pourraient complètement redessiner le paysage biopharmaceutique à long terme. De plus, nous 
ambitionnons toujours d’aider nos clients à numériser leurs processus et à tirer le meilleur parti de leurs données, et 
d’orienter nos partenariats de manière à favoriser l’innovation.  

Nous avons sensiblement augmenté nos objectifs à moyen terme pour 2025 à la lumière des bons résultats 
obtenus en 2020 et de la hausse consécutive des valeurs de référence, ainsi que des projections de croissance 
organique. Pour la période 2020-2025, nous allons nous efforcer de doubler à nouveau notre chiffre d’affaires, à 
environ 4 milliards d’euros, grâce à la croissance organique principalement, et à de nouvelles acquisitions. La marge 
d’EBITDA courant du groupe devrait progresser jusqu’à atteindre environ 33 %. 

Pour atteindre ces objectifs ambitieux, nous aurons besoin d’une équipe formidable. 2020 a été une année de défis 
pour nous tous, à la fois personnels et professionnels, et une occasion pour l'équipe de Sartorius Stedim Biotech de 
démontrer son esprit d'équipe et tout ce dont elle est capable. C’est l’engagement sans faille et la flexibilité de tous 
nos employés qui nous ont permis de triompher de ces nombreux défis. Pendant cette année extraordinaire, 
chacun a repoussé ses limites pour garantir la stabilité des chaînes d’approvisionnement, maintenir et même 
augmenter la production, et entretenir des contacts assidus avec les clients. J’aimerais donc remercier sincèrement 
toute l’équipe internationale de Sartorius Stedim Biotech pour son travail remarquable. 

Merci à vous également, chers clients, actionnaires et partenaires commerciaux. En nous accordant votre 
confiance, vous avez apporté une contribution majeure aux avancées de Sartorius Stedim Biotech. Nous espérons 
pouvoir continuer à partager avec vous les succès de notre entreprise, en 2021 comme à l’avenir. 

Sincères salutations, 

Joachim Kreuzburg 
Président du Conseil d’administration et président-directeur général 




